

# Un nouveau départ

## Prédication du culte de rentrée - Baptême de Samuel Hyon

Le 15 septembre 2019

Textes bibliques :

Esaie chapitre 43, versets 18 à 35

1 Corinthiens chapitre 5, verset 17

Chers frères et sœurs,

Nouveau : j'aimerais m'arrêter avec vous ce matin sur ce mot « Nouveau ». Nous sommes le dimanche 15 septembre. Culte de rentrée, culte des retrouvailles. Qu'est ce qui est nouveau ? Nous sommes en pleine rentrée scolaire avec des nouveaux professeurs ? des nouveaux copains ? un nouvel emploi du temps ? .... Ou bien un déménagement ? un nouveau travail ? Un changement de poste ? La fondation d'un couple ? L'arrivée d'un enfant ? Un départ à la retraite ? Ou bien un divorce ? Un deuil ? Une maladie ? Une année sans pasteur ? Toutes ces nouveautés peuvent nous inquiéter ou ... nous réjouir !

Le prophète Esaie s'adresse au peuple d'Israël qui avait été délivré de l'esclavage en Égypte ; ce peuple avait fui devant les égyptiens ; avait traversé la Mer Rouge ; avait marché pendant 40 ans dans le désert ; avait vu les nombreux miracles de Dieu au cours de cette période ; et cependant, ce même peuple a endurci son cœur ; ce même peuple a adopté la vanité et l'idolâtrie, ce même peuple a abusé et maltraité ses prophètes. Mais, et cela est très étonnant ! Malgré tout, malgré toutes ses fautes, Dieu a voulu faire des choses nouvelles pour ce peuple rebelle, au cou raide ! « Je vais réaliser une chose nouvelle qui est prête à éclore ». Il en est de même pour nous, Dieu peut faire quelque chose de nouveau dans notre vie. Pourquoi ? L'amour authentique est celui qui regarde plus loin que nos fautes, plus loin que nos égarements, afin que nous soyons bénis ; peu importe ce que ns avons fait ! Oui, peu importe ce que tu as fait, ce n'est pas grave, Dieu veut tracer un chemin nouveau dans ta vie et te bénir !

Le mot que j'ai à cœur pour ce matin, c'est le mot nouveau ! « Je vais réaliser une chose nouvelle qui est prête à éclore » nouveau- nouveau départ pour le peuple d'Israël du temps d'Esaié, pour nous aussi, ce matin....

Ce même message, nous l'entendons ailleurs dans la Bible :

- Jérémie 31:31 : « *Voici, les jours viennent, dit l'Eternel, où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda Une alliance nouvelle* »
- Ezéchiel 11:19 : « *Je leur donnerai un même cœur, et je mettrai en eux un esprit nouveau ; J'ôterai de leur corps le cœur de pierre, et je leur donnerai un cœur de chair* »

Le nouveau ? un cœur de chair à la place d'un cœur de pierre....

- 1 Corinthiens 5:17 : « *Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles* ».

Et puis ce matin, nous avons eu la chance de vivre un baptême (le baptême de Samuel) et par là même de nous souvenir de notre propre baptême « Autrefois, on plongeait le baptisé tout entier dans l'eau en signe de sa mort ; puis on le sortait comme si il était revenu à la vie ; on lui mettait une robe blanche et on lui donnait un nom nouveau pour indiquer que le Seigneur faisait de lui une créature nouvelle. »

Oui, chers amis, dans toute la Bible, nous voyons que notre Dieu est le Dieu du nouveau, et ce du début à la fin

- Genèse 1 « *Au commencement dieu créa le ciel et la terre* ». C'est nouveau !
- Jean 13:34 : « *Je vous donne un commandement ... nouveau : Aimez-vous les uns les autres; comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres.* »
- « *Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang* » annonça Jésus la veille de sa mort
- Jésus a été enterré dans un sépulcre... nouveau
- 2 Pierre 3:13 : « *Nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera.* »

Dieu désire pour nous un nouveau commencement et nous devrions avoir une joie immense en vue de ce nouveau départ ? Chers amis, notre Dieu est plus intéressé par notre futur que par notre passé !

Dieu nous invite à sortir de notre zone de confort. Même si nous n'aimons pas être dérangés dans notre zone de confort.

On dirait que c'est dans notre ADN de ne pas vouloir changer les choses, malheureusement, nous ne sommes pas immunisés contre le négativisme ambiant. Or le Dieu de la Bible est un Dieu créateur et il veut que nous soyons comme lui créatifs, imaginatifs ! Imaginons des ingénieurs qui viendraient nous proposer un ancien modèle de voiture des années 50 ! Comme une 2 CV. Certes, ces voitures roulaient bien mais vous serez d'accord avec moi : question sécurité et confort, on a fait des progrès !

Dieu nous invite à sortir de notre zone de confort.

- Dieu avait demandé à Noé de construire un immense bateau, c'était nouveau pour Noé ?
- Dieu avait demandé à Josué de faire 7 fois le tour de Jéricho en soufflant dans des trompettes afin que les murailles s'effondrent...c'est nouveau, n'est-ce pas ? Demande étonnante pour gagner une bataille !
- Elisée avait demandé au général Syrien, Naaman d'aller se laver dans le Jourdain afin d'être guéri de la lèpre, ça aussi c'était nouveau !
- Luc 5 : les disciples ont pêché toute la nuit sans rien prendre mais Jésus leur demande de jeter à nouveau leurs filets et ce fut une pêche miraculeuse ! Devant la quantité de poissons, on peut imaginer que les disciples aient pensé à en tirer un bon profit, faire du business (avec Auchan ou Carrefour) mais Jésus leur dira « *Maintenant vous serez pêcheurs d'hommes.* » C'est fini, Auchan, c'est fini Carrefour, une vie nouvelle s'ouvre devant vous !

Dieu désire nous donner quelque chose de nouveau, Dieu désire que nous laissions notre passé derrière nous afin de marcher vers l'avenir. Dieu a quelque chose pour nous, pour vous, aujourd'hui, pour votre avenir...

Le message de la Parole de Dieu n'est pas de retourner dans un paradis perdu ; Dieu n'est pas un dieu du réchauffé, un dieu de la rénovation (même si c'est la

mode !). ...Certes, il y a des choses dans le passé qui sont nécessaires, que nous devons respecter, qui nous ont construits, mais Dieu désire que nous ayons aussi la foi ce matin pour des choses nouvelles.

Philippiens 3:13-14 : « *Je fais une chose, écrit l'apôtre Paul : oubliant ce qui est en arrière et me portant vers ce qui est en avant, je cours vers le but, pour remporter le prix de la vocation, appel céleste de Dieu en Jésus-Christ.* »

Notre foi et notre espoir sont en Dieu qui créé le meilleur futur pour nous. Encore une fois, nous n'avons pas à oublier notre passé, nos bons moments, nos mauvais moments, nos erreurs, mais il ne faut pas que toutes ces choses définissent notre futur. Il ne faut pas que toutes ces choses m'empêchent d'aller de l'avant. S'il m'arrive de permettre à mes échecs de me déstabiliser, alors je ne profiterai pas de la vie en abondance que Jésus veut me donner. Dommage ! J'aime bien Jean 10 : « *Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu'elles soient dans l'abondance* » souvent nous préférons la première partie du verset et oublions la seconde partie : et nous oublions que Jésus est venu pour nous libérer

Je dois oublier les blessures passées - pardonner à ceux et à celles qui m'ont fait du mal.

Mais peut-être manquons nous de foi ? peut-être sommes-nous aveugles ? Aveuglés ? *Je vais réaliser une chose nouvelle qui est prête à éclore, ne la reconnaissez-vous pas ?*

Combien parmi nous aimerait un nouveau départ ? dans notre vie ? Dans notre église ?

Ne pensez plus aux événements passés, Et ne considérez plus ce qui est ancien. Les « avant c'était mieux », ou bien « ça s'est toujours fait comme ça et ça se fera toujours comme ça », nous font manquer le chemin dans le désert et les fleuves qui jaillissent dans la steppe.

N'oublions jamais que Dieu est le dieu du surnaturel... Si je suis dans une impasse, si je traverse une maladie, une dépression, je ne veux plus vivre le nez collé à mon rétroviseur mais aller de l'avant.

*Esaie 41 : « Ne crains rien, ne sois pas effrayé, car je suis avec toi ; Ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu ; Je te fortifie, je t'affermis je viens à ton secours, Je te soutiens de mon bras droit qui fait justice »*

- Nous croyons que nous sommes uniques dans nos tempêtes ? Que nous sommes les seuls à traverser des moments difficiles ? c'est faux !
- Nous cherchons des excuses pour ne pas bouger ? Oui ? Non ?
- Nous nous laissons déstabilisés, et pensons que Dieu n'entend pas nos prières ? Chers amis, c'est le pire mensonge de l'Ennemi, car Dieu entend tous nos cris, toutes nos supplications, toutes nos prières ... (ce qui ne signifie pas évidemment qu'il réponde à tous nos cris, à toutes nos supplications, à toutes nos prières !)

Chers amis, notre Dieu est le Dieu des choses nouvelles, des nouveaux départs...

Ne pensez plus aux événements passés, Et ne considérez plus ce qui est ancien. Je vais réaliser une chose nouvelle qui est prête à éclore, ne la reconnaîtrez-vous pas ?

Seigneur, J'aimerais avancer dans ma vie, laisser les choses qui me polluent, qui m'ont anéanti ces dernières mois, ces dernières années, je veux les laisser de côté, je veux regarder à toi ce matin, je sais qu'il n'est jamais trop tard, j'ai confiance en toi, je veux saisir ton vêtement, tenir au plus fort de l'obscurité, je ne veux pas trembler... Ton amour est immense... Merci pour ta fidélité, ta grâce envers nous, envers moi, au nom de Jésus.

Amen.

Françoise, le 15 septembre 2019.